Séjour solidaire Les enfants ukrainiens sont repartis hier

Le premier groupe de 123 enfants ukrainiens invités par l'association Les Enfants de Tchernobyl est reparti et une centaine d'enfants russes sont attendus pour le début août en Alsace.

Beaucoup de larmes de bonne heure hier matin à Horbourg-Wihr d'où sont partis les trois bus à bord duquel avaient pris place les 123 enfants ukrainiens du 46e groupe, leurs cinq interprètes et des membres de l'association pour rejoindre l'aéroport de Dortmund. Thierry Meyer, président de l'association « Les Enfants de Tchemobyl » s'est adressé aux familles d'accueil réunies pour la circonstance et a dénoncé le « dramatique bilan sanitaire de ce groupe d'enfants ukrainiens dont les mesures du césium 137, réalisées avant leur arrivée en Alsace, étaient supérieures à celle des deux dernières années, preuve que la catastrophe se poursuit bel et bien aujourd'hui.» Ceci est particulièrement avéré pour les enfants venus de la ville de Naroditchi, particulièrement contaminée par la radioactivité de la catastrophe nucléaire et ce jusqu'à 250 becquerels par kilo-gramme. Thierry Meyer a également rappelé que durant ces trois semaines du séjour la catastrophe aérienne de la Malaysia Airlines a été vécue douloureusement au sein de l'association et des familles d'ac-



C'était hier matin, le jour du départ pour 123 petits Ukrainiens.

Photos Thierry Gachon

cueil. D'autant plus qu'un enfant du groupe a perdu sa maman des suites de maladie durant le séjour

L'association et sa noria de bénévoles ont mené l'opération matinale avec une grande efficacité, de la pesée desvalises à la vérification des visas. Les enfants badgés, encadrés et répartis dans les trois bus, il fallait encore se dire au revoir. Une douloureuse séparation, mais avec l'espoir de se retrouver l'année prochaine. La majorité de ces jeunes Ukrainiens reviendront tant les liens qui se nouent sont forts et dura-

Nous avons respecté le choix de nos enfants

Ainsi s'exprime la maman de la

famille Genève de Riedisheim qui accueillait pour une première expérience Valentina 8 ans, originaire de Naroditchi : « Ce sont nos trois enfants, Mathilde 12 ans, Louise 10 ans et Agatha 8 ans qui ont décidé seules de ne pas partir en vacances et d'accueillir un enfant en nous montrant la page du journal et en nous disant voilà ce que nous avons choi si de faire cet eté. Nous ne regrettons pas d'avoir respecté le choix de nos enfants, tellement ce fut merveilleux et d'une grande richesse humaine. Et d'ajouter Nous avons découvert notre aînée très maternelle et nous avons beaucoup joué en semble, la langue n'étant en rien une barrière. Ñous avons êté à Paris, nous avons visité et fait tout ce qui àait possible de faire en Alsace y compris les sorties organisées par l'association. Nous ne regrettons rien, tout etait si beau, y compris la

solidarité autour de nous. Nous devons à présent réunir un conseil de famille pour savoir ce que nous ferons l'année prochaine. » À en juger par la difficile séparation d'hier matin, la décision ne sera peut-être pas si difficile à pren-

L'association EDT (Les Enfants de Tchernobyl) attend à présent son 47º groupe invité, une centaine d'enfants russes de Novozybkov. Ils arriveront le dimanche 3 août. Les bénévoles se sont immédiatement remis au travail. Les portes des bus à peine refermées. Il n'y a pas de secret, pour qu'une association humanitaire puisse travailler aussi bien et aussi longtemps, il faut des bénévoles généreux et très engagés auprès des familles d'accueil.

Thierry Gachon



« Une expérience humaine inoubliable qui nous laisse des traces plus que positives » a déclaré la famille Genève de Réguisheim.



Dernière embrassade entre une petite Ukrainienne et son jeune ami français.